

令和4年度 保護者アンケートの集計結果について

保護者の皆様にはアンケートにご協力いただき、誠にありがとうございました。

以下は集計結果(回答数)と皆様からお寄せ頂いた自由記述、それに対して園としての回答を記載しております。アンケート用紙は園児 81 人に配付し、71 部を回収することができました。回収率は 87.65%でした。

この結果につきましては、学校関係者評価委員会に報告し、ご意見をいただき、その結果を含めて、学校関係者評価報告書として作成し、本学園の理事会に提出致します。

また、この集計結果は、本園のホームページに掲載いたします。

A= 当てはまる B= やや当てはまる C= あまり当てはまらない D=当てはまらない
E=よくわからない

	A	B	C	D	E
1. 教育目標や教育の内容がよくわかるように園だよりや学級通信等を通して分かりやすく情報を提供している	57	12	2		
2. 第一幼稚園の教育はお子様にあっていると感じられる	54	16			1
3. 子どもたちの意欲や主体性を育む教育をしている	59	12			
4. 教員は、一人一人の子どもをよく理解し、誠実に保育をしている	56	13	2		
5. 教員は、子どもの個性を大切にしている	55	14	1		1
6. お子様は、幼稚園での生活を通じて確実に成長している	66	5			
7. お子様は、毎日幼稚園に行くのを楽しみにしている	39	28	3		1
8. お子様は、家庭で幼稚園や先生、友達の話をよくする	33	16	4		1
9. 教職員は、明るく熱心である	61	10			
10. 園は、地震・津波・火災・不審者などに対する防災に取り組んでいる	45	18	2		6
11. 園は、新型コロナウイルス感染症予防に努めている。	61	10			
12. 園からの緊急連絡がスムーズに伝わるように工夫されている	68	3			
13. 園は、保護者からの相談などに対して誠実に対応している	57	12	2		
14. 教員は、園でのお子さんの様子や連絡などを適切に行っている	53	15	2	1	
15. 園内外の環境美化や衛生管理等に努め、子どもが生活しやすい環境である	61	10			
16. 給食の献立内容や食育等について保護者に分かりやすく伝えている	55	16			
17. 上記を総合して第一幼稚園の教育方針に沿った活動が展開されている。	62	9			

※ 項目8については、未満児クラス(18人)は質問から外しています。

※ 項目によっては無回答がありましたこと、ご了承ください。

《幼稚園にお寄せいただいたご意見(自由記述)》

◎・・・保護者の皆様からのご意見

【】・・・園からの回答

- ◎ 行事の際の人数制限を緩和してほしい(祖父母・兄弟姉妹などが希望)
【保護者の方々のご協力に感謝申し上げます。本園は、感染防止対策としてこのような措置を取ってまいりました。ただし、来年度になれば徐々に制限などは解除していく方向で考えています】
- ◎ 災害時の、子どもの受け渡しの説明や、避難場所の説明、ハザードマップの共有などが必要ではないだろうか。
【災害時の避難場所は、この地域では本学園となっております。園では、危機管理マニュアルに従い、火災・地震に対応した避難訓練は、毎年実施しておりますが、今後、不審者に対応した訓練や、子どもの受け渡し訓練などを行っていこうと思います】
- ◎ 参観後の親との降園は必要か？ 教育時間の確保が必要ではなからうか。
【今年度は、参観後、お子様を連れて帰るといふ、保護者の申し出が多くありました。本園の教育時間は、午前10時から午後2時までとなっております。園としては、その間に降園をお願いした経緯はありませんが、誤解を招いたようで、申し訳ありませんでした】
- ◎ 付属高校生の下校時間と降園が重なると、車道での通行に危険を感じる。
【園としての情報不足に対しまして、申し訳なく思います。付属高校及び短期大学へは、十分気を付けてもらうようお願い致します】
- ◎ ひらがなゲームを増やしてほしい。
【年長クラスで使用する「はじめてのあいうえお」の活用の仕方、並びに「ひらがな遊び」については、今後検討していきたいと思っております。】
- ◎ 給食をホームページ又は門の近くに提示してほしい。
【給食について関心を持っていただき、本当にありがとうございます。掲示場所については、衛生管理上いろいろ検討を重ねた結果として、今の場所に決定したという経緯をご理解いただければと思います。またHPへの掲載は今後検討したいと思います】
- ◎ PTA活動をもう少し増やして、園と保護者の距離をもう少し近づける必要があるのではないか。
【本園は、こども園として、就労されている保護者が多いのが実情です。このような状況の中、保護者の方々の負担を、なるべく軽減できるようにと計画しております。我々も、保護者の方々ともっと近づき、一緒になってお子様を育てていきたいと思っておりますが、ご理解いただければと思います】

※ 個人的な内容にかかわるものについては、省略させていただきました。

◆ 以上の内容とは別に、本園の良いところについても沢山お褒めの言葉をいただきました。

- ・担任が子どものことをよく見て、保護者に教えてもらえるので感謝しています。
- ・教員の数が、他の園よりも多く、丁寧な接し方に感謝しています。
- ・季節ごとのかわいい作品や、毎日の連絡帳、子どもの姿から、先生方の愛をたくさん感じられます。
- ・未満児は、本人から園での様子が聞けないので、連絡帳や口頭でイメージしやすく教えてもらえるのがありがたい。
- ・先生や園が大好きなので、とても安心して通わせることができる。
- ・園に通い始めて、言葉の数が増え、家族との会話もスムーズにできるようになった。一人で出来るこ

とが増え、自分で考えて行動することが増えた。

- ・園での様子を率直に教えてもらい感謝している。子どもも、友だちや先生とのやりとりを家庭で話してくれる。
- ・登園、降園時に、子ども達ひとり一人に、明るく声掛けをしてもらえ、安心してお願いができる。
- ・園のおかげで毎日楽しく通園している。
- ・3年間で、食べられるものが増え、給食への苦手意識もなくなってきたように思う。
- ・褒めて育てていただいたので、友だちとのトラブルを起こしたものの、本人にも自信がついて成長することができた。
- ・朝、先生方が大きな声で挨拶してくださったり、優しく話しかけてくださるので子どもも元気が出るようです。
- ・どの先生も、顔を合わせれば笑顔で挨拶をしてくださり、クラスに関係なく子どもの様子を教えてくださるので安心感がある。(けがや体調、食べる量など)
- ・子どもの困りごとにも素早く対応、報告していただいた。
- ・園生活の中で、たくさんの関わりを経験しながら、心と体の成長を感じた。
- ・きちんと子どもと向かい合ってくれてありがたい。
- ・入園当時は、泣いて行きたくないと言っていたが、今では楽しんで行ける。先生や友だちの話をたくさんしてくれるようになった。
- ・年長の2学期頃から、友だちや先生、給食など細かく話をしてくれるようになり、園生活の中でたくさんの関わりを経験しながら心と体の成長を感じました。
- ・「新型コロナウイルス」が流行した頃から幼稚園生活がスタートでしたが、先生方の様々な対応、対策、予防のおかげで安心して通わせることができた。
- ・園で小学校にあがるまでの社会性を身につけることができた。

保護者の皆様には、たくさんのご意見をいただき、誠にありがとうございました。

このアンケート結果を踏まえ、今後、改善すべき点等については検討し、子ども達の今後の指導に役立てていきたいと思っています。

ご協力、ありがとうございました。